
 

 
Comité Départemental de Loire Atlantique de Basketball 

5 rue Christophe Colomb - 44980 Sainte-Luce sur Loire 

02 51 85 06 00 - contact@loireatlantiquebasketball.org 

Page 1 sur 16 

 

 

PV BUREAU DU 04/03/2025 
 

Présents 
BRÉMENT Cédric ; CHARONNAT Laurence ; DEVISE Bruno ; GATEFAIT Thierry ; GIRARD 
Élodie ; GUÉRESSE Alain ; LAMBOUR Sophie ; PARFAIT Véronique ; SIMON Pascale. 

Invités LEROUX RONDINEAU Maxime ;  

Excusés ALLAIN Philippe ; NUÉ Céline ; SILACTCHOM Joseph. 

 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1 - Informations du Président transmises en amont de la réunion (réponses aux éventuelles questions) 

2 - Informations du Secrétaire Général transmises en amont de la réunion (réponses aux éventuelles 
questions)  

3 - Informations du Trésorier transmises en amont de la réunion (réponses aux éventuelles questions)  

4 – Actualités des Pôles 

5 - Travail de groupe :  

A - Réflexion sur la collaboration Élus/Salariés + Bénévoles/Salariés et l'implication sur les 
conditions de travail des Salariés 

     B - Quelle(s) activité(s) Basket proposer pour "Sentez-vous Sport" les 12 et 13 septembre 2025 
au Parc des Chantiers à Nantes ? 

6 - Questions et informations diverses  
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Alain GUÉRESSE débute la réunion. 

 

1 - Informations du Président transmises en amont de la réunion 

Alain GUÉRESSE précise rapidement les informations déjà transmises. 

• Réunion de Zone Ouest les 21 et 22 mars 2025  
 
La réunion de Zone Ouest rassemblant les : 
- Présidents des Ligues de Bretagne et des Pays de la Loire, 
- Présidentes et Présidents des Comités Départementaux de Bretagne et des Pays de la Loire, 
- Élus Fédéraux de la Zone, 
- Directeurs Territoriaux de Bretagne et des Pays de la Loire, 
- CTS Coordinateur de la Zone, 
- Directeurs Techniques Régionaux, 
Se déroulera au Mans les vendredi 21 et samedi 22 mars 2025. 
Alain GUÉRESSE et Bruno DEVISE représenteront notre Comité. 
 

• Mise en place de Référents Responsabilité Sociétale 
 
Une note fédérale en date du 20 février demande l’identification des référents ou correspondants sur les 
sujets de Responsabilité Sociétale. Cynthia PELÉ LE QUILLIEC est désignée Référente Responsabilité Sociétale 
au niveau du CD Basket 44. 
 

• Réunions de Pôles 
 
Rappel : Alain GUÉRESSE souhaite faire un point avec chaque Responsable de Pôle sur notre fonctionnement 
en Pôles et ensemble, si cela est nécessaire, dégager d'éventuelles mesures d'amélioration (Action 3.1 Projet 
Mandature). Ce point est à prévoir à l’occasion d’une rencontre en présentiel au Comité, pour laquelle le 
Responsable de Pôle est accompagné des Présidents des Commissions rattachées à son Pôle. Afin 
d’organiser ces rencontres, merci à chaque Responsable de Pôle qui ne l’a pas encore fait, de rapprocher son 
agenda de celui des Présidents des Commissions rattachées à son Pôle afin de proposer 2 ou 3 dates de 
rencontre possible.  

Merci par avance pour vos propositions réactives ! 
Pour donner suite aux observations d’Élus, Alain GUÉRESSE souligne la nécessité de rester vigilant vis-à-vis 
de notre nouvelle organisation. Le réaménagement de certaines commissions, désormais dépendantes de 
plusieurs Pôles, exige une fluidité des échanges et une parfaite synchronisation dans la répartition des tâches. 
Il insiste sur le fait que cette réorganisation ne doit en aucun cas ralentir le processus décisionnel. Au 
contraire, elle doit permettre d’accélérer les prises de décisions, grâce à une communication continue et 
réactive entre tous les acteurs concernés. 
Cette nouvelle organisation par une coordination efficace doit renforcer la rapidité des décisions grâce à un 
travail d'équipe constant. 
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• Écriture des Procédures 
 
Bien penser à engager l’écriture des différentes procédures concernant le fonctionnement de chaque Pôle. 
Il s’agit d’un travail de longue haleine à planifier sur les 4 années de notre Mandature, donc pas de temps à 
perdre. Si nécessaire, se rapprocher de Laurence CHARONNAT qui a normé et mis à disposition un certain 
nombre de masques (couleurs différentes en fonction des Pôles). 
 
 

• Réunions de Secteurs 
 
Alain GUÉRESSE revient sur ce qui a été évoqué lors de la réunion de Bureau du 03 février 2025.Les réunions 
de Secteurs à organiser au cours du mois d’avril 2025.  
Il est souhaité que ces réunions ne soient pas unidirectionnelles, mais qu’elles suivent un ordre du jour basé 
bien entendu sur les réponses aux questions des Clubs mais aussi sur les premières remontées des Référents 
de secteur.  
Alain GUÉRESSE souhaite que nous puissions définir en séance : 
- Le nombre de réunions,1 par secteur (6 réunions) ou 1 pour 2 secteurs (3 réunions) idem comme les 
visioconférences de début d’année. 
- Le calendrier de ces réunions en avril 2025 et les lieux souhaités. 
Cédric BRÉMENT suggère qu'il serait préférable de bien initier notre action "Référents de Secteur", qui vient 
tout juste de commencer, avant de programmer ces réunions. Il estime qu'il serait judicieux de débuter par 
l'ensemble des visites et de planifier ces réunions pour le mois de septembre prochain. Il souhaite éviter de 
sursolliciter les Clubs. 
De son côté, Pascale SIMON rappelle que ces réunions sont l’occasion de fournir des informations cruciales 
sur les championnats. 
Thierry GATEFAIT propose qu’il serait peut-être plus efficace de reconduire cette année des réunions en 
visioconférence. Selon lui, ces réunions, qui sont enregistrées, permettent aux Clubs de les revoir à leur 
convenance. 
Après un partage des avis, Alain GUÉRESSE résume les réflexions de l’ensemble et propose aux Élus de voter 
sur la formule suivante pour cette fin de saison : 
- Avancement des visites aux Clubs par les Élus(es) Référents(es). 
- Webinar auprès des Clubs pour présentation des Championnats et/ou autres informations afin de ne 

pas surcharger l’AG. 
 
 

VOTE DU BUREAU 
 
POUR : 9 
CONTRE : 0 
ABSTENTION : 0 
 
Cette proposition de fonctionnement est adoptée par le Bureau. 
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• Rétro planning des actions à mener au 04/03/2025 
 

 

Alain GUÉRESSE poursuit le Bureau par des informations non transmises en amont aux Élus. 

• Partenariat Crédit Mutuel 
 
Maxime LEROUX RONDINEAU présente le dossier de partenariat proposé au Crédit Mutuel pour l’année 
2026. 
Il s’agit de différents projets autour de la Coupe de Loire Atlantique. Ce projet pourra être amendé en 
fonction du montant de l’aide que nous versera notre Banque. Il rappelle que pour la Coupe de Loire 
Atlantique 2025 le partenaire est actuellement HARDWORK selon le vote du Bureau. 

 

• Basket au Féminin 
 
Laurence CHARONNAT nous fait part de son retour sur cette manifestation organisée par la ligue, centrée sur 
la gestion d’équipes et le management. Elle a particulièrement apprécié cet événement, qu’elle a trouvé très 
enrichissant. Elle recommande vivement au Comité directeur de participer à ce genre de manifestation, 
soulignant son intérêt et son importance pour le développement des compétences managériales. 

 

• Atlantique Basket Ball Camp 2025 
 

Cédric BRÉMENT nous rapporte sa rencontre avec Philippe MORIN, salarié du Club de Guérande, concernant 
le camp qu’il organise en collaboration avec Jacques VERNEREY, Antoine RIGAUDEAU et Laurent PLUVY. La 
question soulevée est la suivante : le Comité pourrait-il organiser parallèlement à ce camp, une journée 
dédiée à l'arbitrage et un Clinic axé sur la formation des jeunes joueurs ? Cédric BRÉMENT interroge les Élus 
pour savoir, sans promouvoir directement cet événement – ce qui ne relève pas de notre rôle – s’il est 
possible de s'associer de manière constructive à cette initiative, afin de permettre à nos clubs de bénéficier 
de l'expertise des intervenants. Il souligne qu’il serait pertinent, dans la mesure où les dates peuvent être 
anticipées, d’exploiter au maximum ce type d’événements à l’avenir, notamment pour la formation des 
arbitres, des cadres techniques et pour les opérations de détection. Cela nous permettrait de nous décharger 
de la gestion des réservations de salles. Il est dans notre intérêt de maintenir une collaboration harmonieuse 
avec toutes les structures impliquées. 
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Alain GUÉRESSE demande l’avis des Élus. Tous les membres du Bureau sont favorables à cette initiative. 

Maxime LEROUX RONDINEAU attire l'attention sur un point de vigilance concernant l'arbitrage, soulignant que la 
formation devrait être gratuite. Cédric BRÉMENT partage pleinement cet avis et ajoute que, bien que le délai pour 
organiser la participation à cette première collaboration à ce type de manifestation soit particulièrement court, il est 
impératif de respecter toutes les règles financières et déontologiques. Il est hors de question de s'engager dans une 
opération où ces principes fondamentaux ne seraient pas scrupuleusement respectés. 

• Réunion des Académiciens 2024 

Alain GUÉRESSE indique que la présence d’Élus à la réunion des Académiciens qui se déroulera à Cossé Le 
Vivien pour accompagner Pascale SIMON membre de L’Académie, est souhaitée. Alain GUÉRESSE précise 
qu’il passera ce message également au Comité Directeur. 

 

2 - Informations du Secrétaire Général transmises en amont de la réunion  

Bruno DEVISE balaye les informations transmises en amont de la Réunion. 

• Travaux à venir 
 

- Remplacement du ballon d’eau chaude : Le ballon actuel de la cuisine étant hors service, il sera 
remplacé par un chauffe-eau électrique. 

- Dégât des eaux du hall d’entrée : Le rapport d’expert a été réceptionné. Tous les dégâts sont couverts 
par l'assurance, et notre seule perte se limite à la franchise de 200 €. Les devis pour le moteur de la 
porte d’entrée et le boîtier électronique de commande ont été validés, et les pièces seront 
remplacées courant mars. 

- Embellissements : Des entreprises seront contactées pour des prestations d’embellissements, à 
réaliser au printemps ou avant l’été. 

- Contrat d'entretien du toit (Attila) : Par suite du devis accepté, la prestation interviendra fin mars, 
comme convenu. 

-  

• Points sur les premières décisions prises lors de la réunion Cellule Travaux. 
 

- Nettoyage des façades des bâtiments (rdv pris avec des entreprises pour devis). 
- Mise aux normes électrique suite à l’audit électrique réalisé par DEKRA. Remédier à l’ensemble des 

anomalies constatées depuis des années et non résolues (23 anomalies). 
- Réflexions faites par la cellule de faire appel à un architecte ou maître d’œuvre afin de globaliser 

l’ensemble des travaux de réparations et d’améliorations des bâtiments. Le souhait de la cellule est 
d’avoir en fin de cette mandature un outil pérenne et moderne. 

- Demande de rdv pris avec le Maire de Sainte Luce afin d’avoir une collaboration sur des salles et afin 
d’avoir une réflexion sur l’agrandissement du parking. 
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• Agenda Réunions Commissions et évènements 
 
Bruno DEVISE précise qu’en complément des réunions et conformément à la demande des Élus lors du 
dernier bureau, les événements du comité sont désormais inscrits sur l’agenda, et nous avons déjà 
commencé à y ajouter ces informations. Toutefois, il semble y avoir des difficultés pour se connecter à 
l’agenda et y inscrire les événements. Un point sera fait lors du prochain bureau pour identifier ces 
problèmes. Par la suite, un tutoriel sera élaboré afin de faciliter une utilisation optimale de cet outil. Il a 
également été observé que certaines réunions enregistrées disparaissent, ce qui est probablement dû à des 
erreurs de manipulation. C’est pourquoi le tutoriel revêt une importance capitale. Cet agenda ne prendra 
véritablement forme que grâce aux informations que vous choisirez d’y inscrire. Bruno DEVISE pense qu’il est 
essentiel d'avoir une vue d'ensemble claire et synthétique des événements, qu'ils se déroulent dans nos 
locaux ou à l’extérieur. 

Laurence CHARONNAT pose une question concernant les destinataires des comptes rendus de réunion des 
différentes Commissions. Bruno DEVISE indique qu’il est normalement destinataire de tous les comptes 
rendus de réunion et qu’il a son propre classement mais qu’un exemplaire est également stocké sur le 
serveur. Il serait peut-être nécessaire de mettre en place une procédure afin de ne pas multiplier les 
stockages. 

• Action Mandature 3.2 « Adapter nos Championnats » 

Bruno DEVISE fait un retour sur les réponses du sondage des clubs pour la modification du championnat 
séniors masculins : 

- 76 clubs ont participé au sondage dont 5 clubs ont soumis 2 réponses = 81 réponses. 
- Taux de participation : 59,3%. 

 

❑ Rappel sur la proposition 4 et état d'avancement 
La proposition 4 porte sur la création d’une division D2 Élite, la FFBB n'étant pas favorable à la 
création d’une D1.  
Bruno DEVISE précise qu’il sera proposé au club l’alternative pour les championnats Séniors M entre 
la création d’une D2 élite ou d’une D5. 
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❑ Rappel du planning : 
• Réunion de la commission Compétition 5x5 : Cette réunion, prévue pour finaliser le projet, se 

tiendra avant sa présentation au Comité Directeur le 11 mars. Les détails de ce projet vous seront 
communiqués en direct lors du Bureau. 

• Deuxième quinzaine de mars : Un sondage sera réalisé auprès des Clubs concernant le projet. 
• Fin mars : Validation, ou non, du projet. 

 

Bruno DEVISE précise que cette nouvelle formule de championnat ne sera appliquée qu’à partir de la saison 26/27. 

Concernant les championnats jeunes, plusieurs points restent à préciser. Certaines questions demeurent encore 
en suspens, notamment le nombre de niveaux et les critères de sélection pour les catégories qui ne passeront pas 
à la nouvelle formule dès la saison prochaine. Il est toutefois établi que le championnat U11 se déroulera en trois 
phases dès la rentrée 2025, tandis qu’un test sera mené sur la catégorie U18 au cours de la prochaine saison. Ce 
test permettra de valider ou d’infirmer l’efficacité d’un championnat en trois phases. Fidèles à nos valeurs, un bilan 
sera réalisé à mi-parcours de la saison 2025/2026. En fonction des résultats de ce bilan, une décision sera prise 
quant à la poursuite ou l’abandon de cette nouvelle formule. 

• CHALLENGE 
 
Bruno DEVISE fait part aux Élus de la réflexion menée par la Commission Compétition 5X5 à la suite de souhaits 
exprimés par des Clubs concernant la création d’un Challenge en complément de la Coupe de Loire Atlantique. 
Ce Challenge concernerait les équipes 2 et plus évoluant en D3 et D4. 
Cette réflexion sera portée par Jérôme CAMUS, bénévole à la Commission des Compétitions 5X5. 
Cette nouvelle compétition sera proposée à la prochaine AG. 

 
Cédric BRÉMENT signale qu’il est probable que pour faciliter le début de saison, le Clinic Open U13 ne sera pas 
réalisé dès le début de saison mais un peu plus tard dans le trimestre. 

 

• Vote de modification du Règlement Intérieur 
 
Bruno DEVISE informe le BUREAU de la proposition qui sera faite au Comité Directeur pour modifier l’article 2 
du Règlement Intérieur pour y ajouter la Charte du Comité. 
ARTICLE 2 : 
Toute demande d'admission implique l'adhésion sans réserve aux statuts, aux règlements de la FFBB et du 
Comité et à la charte du Comité. 

 

3 - Informations du Trésorier transmises en amont de la réunion 
 
Joseph SILACTCHOM étant absent ce jour, les informations transmises au bureau seront commentées au Comité 
Directeur du 11/03. 
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4 - Actualités des Pôles 

 
❑ Pôle Formation 

 
Laurence CHARONNAT commente l’ensemble des informations transmises en amont du Bureau. 

 
o Avancement de la Fiche action 1.2: « Former l’ensemble des acteurs de Basket ». 

 
La liste des acteurs a été définie comme suit : 
 

- Technique : 
Joueurs, Entraineurs, Coachs, Directeur Technique - peuvent être différentes ou communes aux différentes 
pratiques (5*5 - 3*3 - Vivre ensemble). 

 
- Officiels : 

Arbitres, Référents Arbitres, Observateurs, Désignateurs, Cadres (stage débutants/recyclages, AEC, 
Examen, Suivi), Référents table de marque, Marqueurs, Chronométreurs. 

 
- Bénévoles et Dirigeants : 

Présidents, Trésoriers, Secrétaires, Référents table de marque, Marqueurs, Chronométreurs, Délégué de 
Club, Salariés de Club. 

  
- La prochaine étape est de confirmer la liste des formations existantes. 
- Notre nouveau logo ! 

 
- Un cadre structurant les formations, leur contenu, la logistique, les communications… est en cours de 

préparation. 
- Pour que les formations faites au nom du Comité soient facilement identifiées et reconnaissables, des 

modèles de présentation ont été créés et seront utilisés pour nos formations. 
- Déjà disponibles en PPT, WORD et EXCEL. 
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• Commission Officiels Formation 
 

• École d’Arbitrage : Un sondage a été envoyé à l’ensemble des clubs 44 avec pour objectif de proposer 
des solutions pour soutenir les EAD dans le 44.  

➢ Au 23 février 2025, nous avons reçu 63 réponses. Leur analyse est en cours. 
 

• QCM : Une réunion s’est déroulée le 04 février 2025 durant laquelle les bases ont été posées. 
➢ Cette initiative sera lancée à partir de la saison 2025-2026. 
➢ Une prochaine réunion est prévue le 05 mars 2025 afin de continuer à définir le cadre. 

 
• Formation Arbitres : 

➢ EAD sur 3 dates : les 1 et 15 mars au Comité, le 8 mars aux Salines. 
➢ Rassemblement 14-15 ans les 10 et 17 février 2025. 
➢ Formation « Formateurs Arbitres » le 11 et 12 février 2025. 
➢ 2 nouvelles formations ont été proposées par le « suivi arbitre : 

- Samedi 15 février 2025 : Gestion du match. 
- Lundi 17 février 2025 : Comment rédiger un rapport. 

• Commission Technique Formation 
 

• Brevets Fédéraux (BF). 
• Certificats de spécialisation (CS). 
• Socle Commun de Connaissances (SCC). 

L’ensemble des formations prévues à ce jour ont été réalisées. 

- Il est important de comprendre que sur les BF et les CS, nous sommes dépendants de l’organisation 
de la Ligue des Pays de La Loire puisque c’est elle qui les organise via l’IRFBB. Nous sommes sollicités 
dans le cadre des mises à disposition (MAD). Nous ne maîtrisons ainsi que la réalisation. 

- Dans les points d’amélioration, il serait optimal que le calendrier général des formations de 
techniciens soit établi en amont de la saison de sorte que les clubs puissent déjà identifier les 
moments sur lesquels ils pourraient faire participer leur encadrement. 

- Le SCC est une base pertinente pour la formation des bénévoles et/ou des jeunes qui n’ont pas 
encore l’âge de rentrer dans les formations BF. Les SCC sont un vrai support à développer. 
 

• Commission Dirigeants et bénévoles 
 

- Un nouveau document concernant la fonction de Président a été présenté aux membres de la 
Commission. 

En attente de leur retour 
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• Formation - OTM Bénévoles Clubs 
 
Une réunion a eu lieu le 30 janvier 2025 avec Laurence BAILLY, Sylvie SAMSON, Fabien AUGER, Laurence, 
Christine et Pascale, à la Ligue. 
Des supports de formation « Table de marque » adaptés aux bénévoles des clubs, jeunes et parents et aux 
Référents Clubs ont été présentés. 
Quelques petites modifications ont été demandées et cette formation sera prête à être mise en place dans 
les clubs demandeurs. 

 
❑ PÔLE CLUBS 

 
Pascale SIMON prend la parole. 

 

• Commission qualification 
 

Licences arrêtées au 23/02/2025 : 28 161. 
 
Pour l’instant, on est sur une évolution de 3 %, au-dessus de l’évolution de la Fédération qui est de 2 %. 
 
Déqualifications : 
 
Actuellement 69 personnes ont été déqualifiées et n’ont pas été requalifiées par leurs clubs. 
 
Licences non générées : 
 
Actuellement 23 licences n’ont pas été générées pour différentes causes, dont 9 pour le club de Blain. 
Le Label Basket Inclusif n’a pas été renouvelé pour Blain cette saison, alors qu’il a signé une convention avec 
un foyer. 
Ces personnes n’ont pas de licences, donc pas de couverture (assurance). 
Le club a évoqué ce problème avec Jean-Pierre HUNCKLER lors de la soirée des récompenses. Un mail doit lui 
être adressé. 
La solution de transformer la licence Vivre ensemble en licence Loisirs leur a été proposée. 
Pour l’instant, il n’y a pas encore eu de retour de la part du club. 
 
 
 
 
 

REUNION REFERENTS LICENCES - FFBB 
 
Visio avec la FFBB du 04 Février 2025 
Pour donner suite à cette Visio, nous avons sollicité l’assistance licence pour un rendez-vous, afin d’échanger sur 
des points qui n’ont pas été abordés et que nous voudrions voir évoluer. 
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• Commission équipements  

Pascale SIMON nous fait un point concernant les visités effectuées ou à effectuer dans les salles. 
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• Commission conseils aux clubs 
 

Véronique PARFAIT a communiqué les dernières informations concernant le PSF. Elle a indiqué que la 
campagne serait très courte et, pour avancer rapidement, la Commission a déjà envoyé un mail aux clubs afin 
de recenser ceux qui souhaitaient bénéficier d’une aide pour la constitution de leur dossier. Plus de vingt 
réponses ont déjà été reçues, avec un nombre important de nouvelles structures désireuses de s’engager dans 
la rédaction de leur dossier. Il a donc été décidé d’organiser un atelier d’accompagnement pour les clubs, qui 
se tiendra le samedi matin 22 mars à BOUAYE. 
 
Véronique a également précisé qu’avant la date limite d’envoi, Steven TROUILLET examinera l’ensemble des 
dossiers afin de valider la cohérence des projets. 

 

❑ Pôle Communication et Évènementiel 
 

• Commission Communication et Évènementiel 
 

Activités du site et réseaux sociaux. 
 
Le site internet : 

• Plus de 5000 visites depuis le 01 janvier 2025. 
• Pages les plus visitées : le règlement, le comité directeur, la sectorisation. 
• Attendre le retour des clubs (envoi questionnaire en mars) pour envisager des modifications sur le 

site. 
Les réseaux sociaux : 
 

• Facebook : 4000 followers et 3000 abonnés. 

• Instagram : 3100 followers très consultés pendant les Week-ends et les vacances. 
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Élargir les consultations sur l’ensemble du site 

• Action 1 = Mettre en avant certaines actions ou pages sur les réseaux sociaux pour que les clubs et 
licenciés puissent les consulter.  

• Action 2 = Relayer les liens des supports sur le site et ne plus envoyer les documents par mail. 
 

Stratégie relai des informations transmises par les clubs 
 

Afin de répondre à une croissante des clubs, le Comité Basket 44 propose à chaque club affilié la possibilité 
de mettre en avant une action par saison sur ses réseaux sociaux. L'objectif est de promouvoir des 
initiatives intéressantes pour le grand public, et de valoriser les clubs à travers leurs actions en lien avec le 
vivre ensemble, les pratiques nouvelles du basket… 
Chaque mois, la commission communication choisira une des actions phares reçues à mettre en valeur. 

 

• Commission Mini et Jeunes 
 
Élodie GIRARD représente succinctement la manifestation. 
 

• Challenge Benjamins 
10 sites retenus cette année 
- 26/02/2025 : Finale départementale : Loire et Sillon (St Etienne de Montluc). 
- 12/03/2025 : Finale Régionale à Nort sur Erdre. 
- Sélection des 40 garçons + 40 filles effectués pour la finale suite aux phases qualificatives par secteur. 
- Pour remplacer le voyage offert par Hardwork aux USA, nous avons opté pour 2 places en Finale de 

la Coupe de France à l’Accor Arena pour les 2 vainqueurs. 
 

Concernant cette récompense, Élodie GIRARD a exprimé le souhait que les frais de transport jusqu’à Paris 
pour les accompagnants de ses vainqueurs mineurs soient pris en charge par le Comité. Après discussion, 
il a été décidé de rembourser ce trajet sur présentation d’un justificatif, dans la limite de 100 €. 

 

• Fête du MINI 
Sophie LAMBOUR remet en perspective les éléments d’organisation de la fête du Mini 2025.Elle est 
programmée le 15 juin prochain sur le parking de la Beaujoire, le FC Nantes n’ayant pas été retenu pour 
accueillir un match de l’Équipe de France Féminine de Football à cette même date. 
Attention, nous devons toutefois commencer à réfléchir à une relocalisation de la Fête, éventuellement 
sur le site mais sur un autre emplacement car l’année prochaine, le parking actuellement utilisé sera 
couvert de panneaux solaires. 
Nantes Métropole nous a fait parvenir le dossier de déclaration de manifestation qui est en cours de 
finalisation.  
Elle indique qu’il n’y aura pas de Fête des écoles le vendredi 13 juin. 
Sophie LAMBOUR nous précise que la Ville de Nantes exige cette année une attestation de conformité 
pour nos installations électriques lors de la Fête du Mini. Cette attestation ne pourra être délivrée 
qu'après l'installation sur le site. Il incombe au Comité de faire réaliser cet audit et de prendre en charge 
le paiement. 
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❑ Pôle Sportif 
 

• Commission Technique 

Cédric BRÉMENT souhaite informer le Bureau que la première réunion de présentation des dossiers U13 pour 
la région s’est tenue avec les clubs. La démarche a été très appréciée, d’autant plus que les résultats des 
équipes sélectionnées l’an passé ont validé le mode de sélection. Cette réunion a également permis d'aborder 
avec les Clubs présents, l’une de nos actions prioritaires pour le Comité : « Comment améliorer le niveau de 
pratique de nos joueuses et joueurs dans le département ? ». 
Il indique que dans cette optique, les premières réflexions ont débuté avec les Conseillers Techniques afin de 
déterminer les valeurs qui vont être le fil conducteur de ce projet. Il faut que ces valeurs puissent s’appliquer 
à tous les niveaux jeunes joueuses et joueurs, encadrants, arbitres. Il précise que la prochaine étape sera 
l’ouverture de la réflexion à des Comités voisins. 
 

 
❑ Pôle Vivre Ensemble 

 

• Commission Vivre Ensemble 
 

- Intervention CHU 
Intervention le 14 janvier Véronik & Philippe via 1er de Cordée au CHU de Nantes (service médecine interne 
Hôpital mère et enfant). 
 

 
 

- Basket Inclusif 
• Démo BASKIN à Clisson le 8 février 2025. 
• Journée Inclusive à Grand Lieu Basket le 20 mars 2025. 
• Casquettes et Crampons le 24 avril 2025 au Parc des Expositions de la Beaujoire. 
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- AFM Téléthon 
Sollicitation mobilisation sportive AFM Téléthon via Idir RABHI. 
 

- Actu 
 

• Réunion réseau Animateurs BS à prévoir. 
• Réunion « création espace ressources » réseau Animateurs Micro-Basket. 
• Journée Découverte Ancenis. 
• Labellisations. 
• Retour service méd FFBB // PAI club Erdre BC. 
• Point budget. 

 
 

Message au Comité 

 
 
 

Fin de l’actualité des Pôles. 
 

5 - Travail de groupe 

Conscients du nombre d'informations à traiter et du temps déjà écoulé depuis le début de la réunion, Alain 
GUÉRESSE, en accord avec les membres du Bureau, propose de reporter le travail de groupe prévu. Plutôt que de 
commencer cette tâche, il suggère de partager avec les Élus les points qui auraient dû être abordés. 

 
A- Dans le cadre de l’information des élus sur les risques psychosociaux de nos salariés, Alain GUÉRESSE 

rappelle avec bienveillance, l'importance de prendre en compte les horaires de travail des salariés dans 
leurs échanges, afin de garantir une communication respectueuse et adaptée à chacun. 
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B- Concernant la manifestation "Sentez-vous Sport" du 12 et 13 septembre 2025 au Parc des Chantiers à 

Nantes, le Bureau décide de mettre en place la structure gonflable, un panneau et des ballons. 
La Commission Vivre ensemble sera chargée de trouver du personnel extérieur pour animer ces journées. 
 
 

6 - Questions et informations diverses  
 

Thierry GATEFAIT fait un point sur le travail de Camille QUÉRÉ, notre stagiaire psychologue, qui a envoyé un 
questionnaire aux clubs concernant les incivilités. Ce questionnaire semble avoir rencontré un franc succès, 
puisqu'à ce jour, 50 % des clubs y ont répondu, avec plus de 140 retours individuels. Les résultats de cette enquête 
seront présentés lors du prochain Bureau. 
Bruno Devise propose d'annuler la réunion conviviale des Élus du 06/03 et invite le Bureau à réfléchir à la possibilité 
de supprimer les prochaines rencontres, car celles-ci n'attirent qu'une faible participation. 
Le Bureau décide de faire un dernier test le 06/03 avant décision définitive. 
 
Pas d’autres questions ni d’informations pour ce Bureau. 
 
Alain GUÉRESSE clôt le Bureau 
 
 

 
 

Le Président du Comité Départemental, 
 
 
 
 

Alain GUÉRESSE 
 

Le Secrétaire Général, 
 
 
 
 

Bruno DEVISE 


